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РЕФЕРАТ 

В дипломной работе 50 страниц, 30 использованных источников. 

Ключевые слова: НОМИНАЦИЯ, НЕГАТИВНАЯ ОЦЕНКА, ЛЕКСИКО-

СЕМАНТИЧЕСКАЯ ГРУППА, СТИЛИСТИЧЕСКАЯ МАРКИРОВАН-

НОСТЬ, ГРАММАТИЧЕСКАЯ ОФОРМЛЕННОСТЬ, МОРФЕМНАЯ 

СТРУКТУРА, СЛОВООБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ СТРУКТУРА.  

Объектом исследования являются имена существительные – наименова-

ния лиц с негативным значением. Источник материала – «Словарь обидных 

слов: Наименования лиц с негативным значением» Л. В. Дуличенко (Тарту, 

2000). Данный словарь предоставляет возможность не только комплексного 

описания исследуемых существительных, но и их многоплановой характери-

стики.  

Цель работы – выявить формально-семантические и грамматико-

стилистические особенности номинативных единиц, называющих лиц с нега-

тивным значением. 

В работе были использованы различные методы. При отборе лексическо-

го исследуемого языкового материала применялся метод сплошной выборки. 

Характеристика, объяснение и анализ исследуемых языковых явлений про-

водились с помощью описательного и сравнительного методов. Использо-

вался также статистический метод.  

В ходе исследования были описаны базовые понятия теории номинации, 

охарактеризованы различные аспекты изучения номинативных единиц в 

лингвистической литературе; выявлена степень изученности вопроса; рас-

смотрены основные классификации номинаций; осуществлено комплексное 

описание имен существительных – «обидных слов» – по разным основаниям, 

а именно: лексико-семантическому, стилистическому, грамматическому, а 

также морфемно-словообразовательному. 

Проведенное разнонаправленное исследование имен существительных – 

наименований лиц с негативным значением позволяет говорить о наличии 

определенных структурно-семантических и функционально-стилистических 

характеристик, которые свидетельствуют, с одной стороны, об однотипности 

структуры и семантики лексем исследуемой группы, а с другой стороны, об 

относительном разнообразии, а также индивидуальности их отношений и си-

стемных связей.  

Имена существительные с негативным значением как особый класс слов 

русского языка предоставляет возможность для их дальнейшего изучения. 

Такое изучение можно считать перспективным. 

  



SUMMARY 

Diploma thesis: 50 pages, 30 sources.  

Key words: NOMINATION, NEGATIVE EVALUATION, LEXICAL-

SEMANTIC GROUP, STYLISTIC MARKEDNESS, GRAMMATICAL 

STRUCTUREDNESS, MORPHEMIC STRUCTURE, WORD-FORMATION 

STRUCTURE.  

The object of the research is nouns-names of people with a negative meaning. 

The basic source of the material is "Dictionary of offensive words: people’s names 

with a negative meaning" by L.V. Dulichenko (Tartu, 2000). This dictionary pro-

vides an opportunity not only to describe the nouns under study profoundly but al-

so to characterize them comprehensively.  

The primary purpose of the diploma thesis is to identify formal semantic and 

grammatical-stylistic features of nominative units with a negative meaning identi-

fying people.  

A variety of methods were used in the diploma thesis. The method of continu-

ous sampling was used while selecting lexical language material under study. 

Characteristics, explanation and analysis of the linguistic phenomena under study 

were carried out with the use of descriptive, comparative and statistical methods.  

The research describes the basic concepts of the theory of nomination, various 

aspects of nominative units study in linguistic literature; determines the degree of 

scrutiny of the issue; covers the basic classification of the nominations; compre-

hensively outlines nouns – "offensive words" – according to different aspects, 

namely lexical and semantic, stylistic, grammatical and morphemic- derivational 

aspects.  

A multidirectional study of nouns-names of people with a negative meaning 

allows to indicate, on the one hand, specific structural-semantic and functional-

stylistic patterns proving the repeatability of the structure and semantics of the lex-

ical units of the group under study, and a relative diversity as well as a unique 

character of their relations and system-defined connections, on the other hand.  

Nouns with a negative meaning as a special word class of the Russian lan-

guage provide an opportunity for further research which can be considered as 

promising. 

 

 


